
 

Bogotá, febrero 28 de 2023 

 

 
Señores 
HONORABLES MIEMBROS DE JUNTA DIRECTIVA ADMINISTRADORA 
FUNDACION HOGAR SAN MAURICIO 
Ciudad 
 
Estimados Miembros de nuevo mis agradecimientos por el gran apoyo que nos 

brindan en tan difíciles momentos por los que venimos pasando estos últimos 

tiempos, tenemos importantes puntos que tocar en esta reunión virtual con los 

abogados María Paula Caballero y Henry Pabón, quien habiendo estudiado las 

últimas acciones jurídicas de ICBF que afectan a la Fundación y a su buen nombre 

en cuanto a la trayectoria impecable que merecemos tener, esperamos contar las 

apreciaciones de ustedes, con el fin de tomar una decisión conjunta. 

En un principio, aparentemente y pareciere ser la intención de la Regional Bogotá, 

no mover niños, pero parece de igual manera que si puede ocurrir y ya lo están 

proponiendo, arrendar la institución a otra, con licencia como ya lo han hecho con 

otras sancionadas, mi preocupación es que ya me lo esta planteando, hace unos 

minutos en una llamada que me hizo Carmenza Gutiérrez, directora de Protección, 

me pregunto cuando regreso, le conteste que dentro de diez días, me dijo que 

tranquila, que hablaríamos esto personalmente, es preocupante que jurídica y la 

nacional asustan a esta gente, perdiendo autonomía y ellas protegiendo “su pellejo” 

actúan en contra de su voluntad pero desafortunadamente pareciera que nos va a 

tocar arrendar la Fundación a otra, necesitaría que sea con mis empleados, de lo 

contrario afectarían muchísimo a los niños, sé que no los podrían manejar y 

económicamente sería un golpe como para no seguir contratando como cosa 

definitiva cien niños, los otros cincuenta ,no será mucho lo que ellos se meterían 

con ellos y son nuestros niños desde pequeños, por cuanto  son permanentes, entre 

más se dilate esta medida tan estúpida, la realizan como si dieran cumplimiento a 

un mandato, saltando derechos fundamentales, que no piensa en los niños y en un 

desconocimiento total de las fundaciones y el servicio que se presta. La tutela que 

es una propuesta puede ser clave y de gran importancia en este momento, lo cual 

es una propuesta de la Dra. María Paula Caballero. 

Nuestra reunión mañana es imperante, espero nos acompañen en tan difíciles 

momentos. 

Prometiendo que nada ocurriría, cosa que parece ser no van a poder cumplir, debe 

salir los niños que normalmente su proceso de reintegro o adopción seguía su curso; 

el único perjuicio seria que por los tres meses, no podrían ingresar nuevos niños, 



dejando descubiertos los cupos que se quedarían libres; naturalmente sería una 

pérdida económica, importante a causa de esos cupos que no serían pagados; vale 

la pena destacar que los demás cupos son pagados normalmente; en la actualidad 

contamos, con 16 cupos libres de niños, casi todos venezolanos, mediante una 

organización llamada, World Vision, está promoviendo la repatriación de estos niños 

y sus familias. 

Tenemos en curso, otros diez niños para su reintegro en el mes de marzo, creemos 

que esa sería nuestra afectación económica. 

 

El fallecimiento de nuestra trabajadora social Diana Murcia, quien laboro en la 

fundación por algo mas de diez años, habiendo desempeñado su cargo con 

responsabilidad y cariño frente a los niños y todas las labores de la Fundación, de 

una manera sobresaliente, siempre dispuesta, sonriente y alegre; Diana es una 

perdida irreparable, nos afecta muchísimo, falleció por causa de una eclampsia que 

fue mal manejada por su médico, al llegar al hospital le sobrevino un derrame 

cerebral que después de unos días de lucha, ocurrió muerte cerebral, perdiendo a 

Diana, dejándonos a su familia y a nosotros con una inmensa pena. 

Nuestra contadora Mónica, sufrió un accidente que, por fortuna, físicamente no fue 

tan grave, solamente magulladuras, no le rompió ningún hueso, pero 

psicológicamente quedo muy afectada; se estrello en su motocicleta contra un carro, 

a gran velocidad y fue a parar golpeada por un Transmilenio, quedando debajo de 

este; estuvo y estuvimos con mucha suerte. 

Hemos bajado el costo en alimentos, mantenido la misma nomina, pues son 

personas valiosas que debemos conservar, vale la pena destacar que el ICBF, exige 

cada funcionario de San Mauricio por cada cincuenta niños, lo cual al no llegar a 

cincuenta cupos tampoco podemos retirar o disminuir personal, 

desafortunadamente hasta el momento no hemos podido hacer incrementos 

salariales que la nueva directora algo contradictoria en sus entrevistas, pareciera si 

que si están acabando con la contratación a operadores, es decir instituciones, pero 

a la vez señala que apoyara a las instituciones, reconoce la falta de recursos que 

vienen pagando, La Red de Instituciones, unida con otras mucho le solicito un cita 

y le envió una carta amable pero dando claridad y expresando nuestras inquietudes 

comunes; no ha dado ninguna respuesta. 

Me honro, de presentar una vez más y  dando nombramiento oficial, a nuestro 

abogado, Dr. Henry Pabón, quien esmeradamente con gran entrega, nos ha 

colaborado estos años de manera tan exitosa y entregada a nuestra institución y en 

todas las necesidades y consultas permanentes, ha sido un trabajo muy extenso, 

su generosidad y gran apuesta a nuestra Fundación, nos llena de agradecimiento y 

orgullo, contar con él y continuando como siempre,  con la Dra. María Paula 

Caballero quien desde hace muchísimos años le esta apostando a la Fundacion, y 



en esos momentos tan difícil ha estado permanentemente dirigiendo y apoyando 

este proceso, con gran fortuna, María Paula, estuvo varios años en nuestra junta 

directiva, desde hace años fue nombrada  miembro del Consejo Directivo, lo cual 

nos llena de orgullo, aportando. y apoyándonos, siempre en difíciles momentos, 

para ambos, es un orgullo contar con ustedes, como parte, muy valiosa de nuestra 

institución, nuestros agradecimientos en nombre de la Junta Directiva y del mío 

propio. 

Muchos de ustedes recordaran a Elvirita Calle de Pinzón, quien falleció, los 

invitaremos oportunamente a la celebración de una Misa en San Mauricio, 

estaremos avisando la fecha y hora. Elvirita era un ser extraordinario, dejo grandes 

recuerdos a todos los que tuvimos la suerte de conocerla y para mí una adorable 

tía, amiga, cómplice, además de gran concejera; espero que la recuerden; se retiró 

de trabajar con nosotros y de darnos lo mejor de ella, después de treinta años, en 

los cuales nos dejó una huella imborrable de entrega y amor.  

Me permito darles a conocer el informe de actividades, a partir de la última junta 

directiva, el día, diez de diciembre en las instalaciones de la Fundación, en la cual 

se llevó a cabo, el informe final y cierre en la junta presencial anual; con los 

concurrentes; luego se llevó a cabo, la fiesta para los empleados y sus hijos, regalo 

para cada familia y cada uno de los niños del Hogar San Mauricio.   

Como bien les había informado; firmamos, un nuevo contrato de aportes con ICBF, 

esta vez con una reducción de puestos para niños atendidos de: 160 a 150, niños.  

Representando una reducción de personal importante. En sus momento en una 

emergencia del ICBF, habíamos aceptado esos cupos adicionales,  con la condición 

de no exigir personal adicional que al poco tiempo sin permitirnos reducir la cantidad 

de niños a 150,  representado en un gasto en vez de un beneficio económico como 

si lo fue por algo más de un año, con las nuevas exigencias a pesar de expresar la 

necesidad de reducción de cupos; a la hora de firmar contrato inmodificable, los 

imponían, logramos ahora quitarlos, para reducir gastos adicionales de una 

psicóloga, una trabajadora social y otro jefe de hogar, pues diez niños o cincuenta 

requerían para ellos el personal adicional.  

Siendo el ICBF, un ente ventajoso y autoritario; ha llegado el momento de ir 

desmontando el contrato de protección hasta llegar a cincuenta niños, tenemos la 

posibilidad y estamos estudiando un programa de atención día del ICBF, con un 

departamento diferente a protección a niños con dificultades, como ciegos, con 

problemas de movilidad, de aprendizaje o lenguaje entre otros; no es un lugar para 

atender niños con problemáticas severas; les estaremos informando y consultando 

antes de actuar. 

De otro modo Natalia esta trabajando arduamente en lograr trabajar independientes, 

conservando siempre esos cincuenta cupos de niños que son nuestra familia, sin 

causar grandes traumatismos; continuar nuestra Misión, de protección privada 

apoyados en apadrinamientos realizando un trabajo más amable, con resultados 



tangibles y bajo nuestra dirección sin exigencias, realizando la obra para lo que 

fuimos fundados, esta, seria nuestra nueva apuesta.  

Como no faltan las dificultades, la Secretaria de Educación, de igual manera esta 

cerrando todos los programas de colegios privados, solamente quedamos dos en 

Bogotá, en diciembre,  exigieron que solamente reconocían los cupos para niños 

certificados como “niños con necesidades especiales”, naturalmente que solamente 

alcanzamos a obtener esos diagnósticos con cincuenta; lo cual es una gran perdida, 

sin embargo, gracias a nuestras presiones logramos que a partir del segundo 

semestre nos reconocieran los cien niños de siempre, fue un difícil logro, solamente 

por este año, por lo cual nos llevo a contratar de nuevo a los mismos profesores, 

pues el colegio no podía suspender las clases. 

Otra dificultad económica tiene que ver con la población que nos esta llegando: 

experiencia callejera, psiquiátricos, adictos, indígenas muy desnutridos y en 

condiciones deplorables, venezolanos por montón que llegan y salen en pocos días; 

representando una erogación económica importante que nos afecta. 

En vista del panorama económico de gastos e ingresos en donaciones, tuvimos 

además que suprimir, media mañana, almuerzo y onces a nuestros funcionarios, 

quienes pagaban muy poco por este servicio, tuvimos que sacrificar ese gran aporte 

nuestro, que nos costaba cerca de seis millones de pesos.  

Suprimimos los empleados causados por los diez cupos que teníamos adicionales 

que eran exigidos por ICBF, dos personas de servicios generales, el de la huerta 

que no hemos podido contratar desde hace un tiempo y la trabajadora social, 

psicóloga y vigilantes nocturnos y durante el día, fue un recorte importante de 

personal.  

La casona sigue como esta, desfondada como una coladera, gracias a las 

granizadas con tempestad, fueron dos o tres muy fuertes, solicitamos a Seguros 

Bolívar, por medio de su fundación Flora, a la cual pertenecemos desde que funde 

el Hogar San Mauricio nos ayudan con seguros de vida de los niños y emergencias 

de salud relevantes, que ya los seguros ordinarios dan cubrimiento;  posteriormente 

nos afiliamos a riesgos y daños en las construcciones, como desastres, Bolívar 

cuenta con una reaseguradora, muy complicada en dar cumplimiento, ya 

aparentemente nos aprobaron cerca de $68.000,000,00, cumplimos con cuanto 

requisito exigieron, nos visitaron y constataron, fueron dos visitas, llevamos año y 

tres meses con plásticos en el techo, sin poder utilizar ciertas áreas, según lo dicho 

por la reaseguradora ya nos aprobaron, estamos esperando efectúen la 

consignación. 

Le hemos dado mucho impulso a las ventas de activos, el local de Chía y al colegio 

en Chía, vereda Fonqueta, por cada uno estamos pidiendo dos mil millones, les 

parece, caro, como el faquir esperare con calma, pues esos predios se están 

valorizando mucho y en la espera del nuevo POT que nos beneficiara en Fonqueta. 



En cuanto a la consecución de recursos, en diciembre logre varias donaciones en 

dinero que nos sirvió muchísimo, las demás donaciones entre Clarita y Natalia, 

lograron que la navidad fuese mas tranquila, me quede cubriendo con la ayuda de 

Cristina y de todas al teléfono, listas en apoyarnos. 

Los jóvenes universitarios siguen muy juiciosos en la universidad, Miguel, ya se 

graduó en la Armada, recibió su cartón con honores y un anillo, le asignaron tropa, 

se encuentra en, Coveñas, dirigiendo una tropa, es un cargo, recibiendo salario, 

esto también nos dar oxígeno económico. 

Espero que este año podamos realizar el Bingo y otro evento que nos de un dinero 

extra, Michelle Sperling, desea organizar una subasta de arte, ella les contara de su 

gestión que seguramente es muy importante, nos ayudara, además a recordarle a 

la gente nuestra existencia, pues la pandemia nos afectó muchísimo socialmente. 

Informe Natalia Arciniegas Bonilla 

Estimados miembros de junta directiva, Un saludo cordial para todos y que este año 

este lleno de bendiciones para cada uno de ustedes.  

Comenzamos un año más, con mucha ilusión y esperanza de continuar con nuestra 

hermosa labor y que cada día sea de gran impacto en la vida de cada uno de 

quienes son beneficiados. 

Como verán en el consolidado de todo el informe, ha sido un año complicado, con 
nuevos retos, pero también oportunidades y seguros de que lograremos solventar 
cada una de las necesidades como de potencializar y aprovechar cada una de las 
oportunidades. Deseo de antemano también darles las gracias por el constante 
apoyo. 
 
ICBF. El año 2022 terminó, iniciando un nuevo contrato con ICBF, el primero de 
diciembre el cual finalizará, el 31 de octubre de 2023.  Se firmó contrato por 150 
cupos por un valor de $3.185.574.750, el valor, niño, cupo mes, a partir de enero es 
de  $1. 935.777, pareciera mucho; sin embargo, los costos del servicio por 
exigencias, lo hacen tan cotoso y nuestro gasto acaba siendo superior.  
 

Iniciamos el año 2023 con una rotación alta de niños, también cupos, sin atender en 

algunos momentos, lo cual afecta al contrato ya que ese cupo no atendido no se 

paga según el cupo niño mes atendido, además el perjuicio causado por la sanción.  

$64.526 Es el valor cupo día (a esto se paga el día, cuando el cupo se encuentra 

ocupado en el día y su noche, un niño que sale en la tarde no lo pagan y solamente 

reconocen el vestuario de un cupo mes, resulta que con frecuencia un cupo, está 

siendo ocupado dos y hasta tres veces mes y a ese cupo debemos darle todo el 

menaje de ropa, equipos de aseo personal, medicamentos, útiles escolares, visitas 

médicas, exámenes de chequeo medico inicial con todos los costos que deriven; 

esa cantidad de movimientos que anteriormente no ocurrían, han perjudicado 



nuestras finanzas y el manejo en cuanto a la adaptación del niño y todas las 

acciones a tomar en todos los campos, significando un arduo trabajo, semejante a 

los hogares de paso o de emergencia. 

$40.780,100 Cupo niño mes día, representa el pago por el día, cuando el cupo no 

se encuentra ocupado, lo cual no compadece con el gasto. 

Vale la pena resaltar que dentro de los cambios para esta nueva vigencia el ICBF 

realizan modificaciones como la mezcla de las poblaciones con diferentes perfiles, 

adictos, niños de calle, niños con problemáticas psiquiátricas, contraventores entre 

otros, incrementando nuestro grado de ocupación en la atención de los niños y en 

todo lo que repercute para la operación, como lo podrán ver un poco más en detalle 

en el informe del departamento de Psicosocial.  

Con base a lo anterior y al escaso incremento del ICBF en el aumento del contrato 

para este 2023 y teniendo en cuenta el aumento de la vida y la situación económica 

mundial hemos comenzado a trabajar en intensificar nuestra labor de gestión de 

recursos, como lo ampliaré al final de este recuento. 

COLEGIO 

Con respecto al contrato del colegio, Gloria ya les explico la situación, el valor del 

contrato vigente quedo por $130.746.000 y termina el 15 de diciembre de 2023  

En si el aporte de Secretaría ya era pequeño con respecto al gasto que representa 

la inversión en educación de nuestros niños del colegio. Este nuevo panorama lo 

afecta mucho más. claramente.  

En miras del cumplimiento del anterior enunciado, se pasó proyecto a 

MERCADOLIBRE, les contamos que tras pasar el proyecto a Mercado Libre y ser 

evaluado por sus directivos, ya nos dieron la donación para ser ejecutada en nuestro 

colegio durante este primer semestre de 2023. La donación fue por valor de 

64.000.000 lo cual nos cubrirá por 6 meses los salarios de algunos de nuestros 

docentes y talleristas con base en el enfoque ESTEAM de educación a aplicar en 

nuestro colegio. Adjuntamos el proyecto:  

 

                                            Proyecto ayuda colegio hoja ISO 2022 

Este año 2023 nuestro enfoque estará en redoblar los esfuerzos en nuestra área de 

gestión de nuevos recursos, con diferentes estrategias como las que presentaré a 

continuación. 

Hemos realizado nuevos contactos y alianzas con Colegios, empresas y particulares 

de las cuales les estaremos contando más adelante en el informe de la siguiente 

junta.  

https://docs.google.com/document/u/0/d/1OqGS2bUsFEQ_BekD155u21ckUHB7aP5o7Utt3qOedbo/edit


Los invitamos a referirnos empresas y particulares que podamos tanto ir a visitar 

como invitar a realizar recorrido por la fundación y así profundizar en cuál podría ser 

la mejor manera en la que cada uno de ellos  nos podría ayudar !   

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 



 



 

 



 



TOTAL IDEAL:  

 



 

 

 

También se están adelantando procesos de captación de voluntarios de los cuales 

ya nos están acompañando nuevas personas con el ánimo de ayudarnos y darnos 

a conocer en sus medios sociales.  



 

 

 



Informe Clara Bustamante 

Reciban un saludo especial para todos.  
Quiero darles a conocer, que durante estos meses se han realizado varios eventos 
que han permitido que nuestros niños tengan momentos de diversión.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



INFORME PSICOSOCIAL  

En la actualidad el equipo psicosocial se encuentra conformado por 9, profesionales, 

divididos en 3, equipos, divididos de la siguiente manera: una gestora de caso, una 

psicóloga, una trabajadora social. Cada equipo atiende aproximadamente 50 niños, 

con sus respectivas familias y redes de apoyo tal como lo exige el ICBF.  

El último lineamiento técnico modificó completamente el perfil de los niños, niñas y 

adolescentes que se venían atendido en San Mauricio, en la actualidad nos ubican 

niños con problemáticas como: consumo de sustancias psicoactivas, habitabilidad 

en calle, reubicaciones institucionales de niños con trastornos mentales, niños 

víctimas del conflicto armado, además de niños provenientes de familias con 

antecedentes delictivos graves.  

El mayor número de ingresos se da por violencia sexual, seguido de violencia física 

y psicológica y en un menor número, por condiciones económicas de las familias. 

Teniendo en cuenta estos motivos de ingreso; los niños presentan altas dificultades 

en sus comportamientos, adherencia a los procesos terapéuticos, alto índice de 

evasión, dificultades en el cumplimiento de rutinas y otras alteraciones que 

conllevan a que tanto las psicólogas como las trabajadoras sociales, tengan que 

atender permanente, crisis de los niños.  

En la actualidad 25 niños, asisten a atención especializada en la Fundación Pisingos 

y 10 niños, en la fundación, Psico Rehabilitar, esta última muy distante, cerca de la 

de Corabastos, perjudicando a los niños y a nuestra institución, semanalmente 

pasan todo un día y con el acompañamiento de dos profesionales de psicología. 

Debido a las dificultades que se presentan por el traslado de los niños a estas 

instituciones se realizó la solicitud a Bienestar Familiar para que los niños fueran 

atendidos en San Mauricio, solicitud que fue rechazada.  

Se están atendiendo 50 familias, a quienes los días viernes, cada 15 días se les 

realizan talleres e intervención enfocadas en las situaciones que llevaron al ingreso 

de los niños a protección, es relevante mencionar que de estas familias hay varias 

que tienen antecedentes penales y se tornan altamente agresivas, por lo que se 

tiene recurrir al apoyo de la policía.  

Con respecto a la vinculación académica, en la actualidad contamos con 6 

universitarios en carreras de periodismo, diseño de modas, profundización en 

infantería de marina, gastronomía, comunicación social y periodismo. El joven 

Stiven Sanabria se encuentra realizando doble titulación en administración de 

empresas y negocios internacionales.  

En el mes de diciembre se graduó de bachiller, el joven Javier Mateo Guzmán, quien 

este semestre ya se encuentra estudiando gastronomía en la universidad ECCI.  

Al colegio Parcelas asisten 28 niños, desde el grado sexto hasta el grado once y 3 

jóvenes en educación especial en el colegio CANE.  



En los últimos meses se han declarado 7, niños en adoptabilidad, en este sentido 

se dio inició a la gestión para que puedan participar en el programa de vacaciones 

en el extranjero.  

Se afecta el presupuesto, en cuanto a la exigencia que cada niño que se va o que 

ingresa se le debe entregar la dotación completa así dure dos días.  

En la actualidad hay 30, niños con declaratoria de adoptabilidad y 120, con la familia, 

lo que implica que se continuará manteniendo el cupo por debajo, teniendo en 

cuenta los egresos.  

Otro factor a tener en cuenta es la cantidad de niños que se encuentran medicados 

por psiquiatría, en la actualidad tenemos 30, niños medicados, dado que hay 

desabastecimiento de medicamentos psiquiátricos, estos los debe comprar y asumir 

San Mauricio. 

 

INFORME HOGARES 

A pesar de llevar a cabo un seguimiento y acompañamiento permanente a las 

educadoras, se presentan situaciones que conllevan a su despido, es claro que 

siempre debemos velar por la integridad física, mental y emocional de cada uno de 

los niños que atendemos, además de cumplir con la guía de orientación y 

lineamientos de bienestar de tal manera que cuando se presente cualquier tipo de 

maltrato hacia los niños, la educadora se debe retirar de manera inmediata del 

cargo. 

De otro lado los niños que nos están ubicando son niños de muy difícil manejo, pues 

han estado en la calle, han consumido drogas y demás situaciones que un niño 

puede vivir en la calle, lo que conlleva a que una educadora pierda el control y 

lleguen a este tipo de situaciones. 

En las últimas semanas hemos tenido inconveniente en la consecución de 

educadoras por varias razones; el horario no le sirve a las personas pues el hecho 

de tener que quedarse a dormir en las instalaciones de la fundación es impedimento 

para muchas de las interesadas en pertenecer a nuestro grupo de trabajo, por otro 

lado el salario que se les ofrece es bastante bajo en relación con las funciones que 

se deben realizar y respecto a las jornada laborada. 

La razón por la cual hemos tenido que prescindir de los servicios de algunas de las 

educadoras han sido varios motivos, entre ellos maltrato físico y psicológico, llegar 

en estado de alicoramiento y conductas inapropiadas, todo esto atentando contra el 

manual de convivencia, la filosofía y los valores propios de la institución. 



Cabe resaltar que en el último mes hemos tenido faltante en total de 5 educadoras, 

lo cual ha sido bastante notable en el manejo y disciplina de los niños. 

 

 

 

 

 

 

GLORIA LONDOÑO DE CAJIAO 

 

  

 

 

 


